
VERBALE ESECUTIVO NAZIONALE Milano 12 e 13 dicembre 2024 

L’Esecutivo Nazionale, convocato come da protocollo SNA n. 38 del giorno 2 

dicembre 2024, si è riunito a Milano, presso la sede SNA,  alle ore 9,00 del 12 

dicembre 2024, con prosecuzione lavori nella giornata successiva, per discutere e 

deliberare sul seguente Odg: 

1.  Relazione del Presidente Nazionale; 

2.  Relazione del Presidente FONAGE; 

3.  Banca della memoria; 

4.  Costituzione GDL IA – linee guida; 

5.  Consulenti; 

6.  Disposizioni fiscali modelli presuntivi di reddito; 

7.  Gestione del c/c separato agenziale; caso Zurich; 

8.  Situazione Sezioni Provinciali; 

9.  Andamento Iscritti; 

10.  CCNL aggiornamento; 

11.  Politica sindacale; Consiglio Direttivo; 

12.  Varie ed eventuali; 

13.  Partecipazione come relatori Presidente GAZ e GAAV alla prossima 

Convention di ANAPA; 

14.  Rimborsi chilometrici tabelle ACI 2024. 

Risultano presenti ai lavori il Presidente Nazionale Claudio Demozzi ed i seguenti 

Componenti E.N.: Bazzano Marcello, Bullegas Paolo, Ferraro Battistina, Giardinella 

Giuseppe, Occhiuto Fabio, Ortelli Emiliano, Ragni Maurizio, Sterbini Sergio, 

Vagaggini Marco. Assenti giustificati i componenti di E.N. Dragoni Elena e Prini 

Sandro. Risultano inoltre presenti il Presidente del Collegio Sindacale Lisi Salvatore e 

i Componenti il Collegio stesso: Aluffi Silvia e Romanazzi Fabio.  Il Direttore SNA 

Bonfanti, anch’esso presente, svolge anche la funzione di segretario verbalizzante.  
Alle ore 9,45, verificata la regolarità della riunione, il Presidente nazionale Demozzi 

apre i lavori con quanto indicato al punto 1 dell’Odg “Relazione del Presidente 
Nazionale”. Si esprime soddisfazione per l’andamento delle iscrizioni al Sindacato 

per l’annualità in corso che, al giorno 11 dicembre, si attestavano a 9873 unità tra 

persone fisiche e giuridiche, in sensibile aumento rispetto alla chiusura di fine anno 

precedente. Il Presidente anticipa ai presenti che i lavori della giornata verranno 

interrotti temporaneamente, più volte e in momenti successivi, per consentire 

l’intervento del Presidente Fonage Libutti ai lavori di EN, per permettere la  

partecipazione ad una diretta televisiva da tenersi nel pomeriggio incentrata sulla 

valorizzazione del ruolo dell’Agente di assicurazione nonché per condividere con lo 

staff del Sindacato un brindisi conviviale natalizio, al quale parteciperanno anche le 

risorse di Snas Srl ed Ebisep. 



Dopo brevissima relazione, il presidente cede la parola, come previsto al punto 2 

dell’OdG, al presidente Fonage Libutti. Questi espone ai presenti la propria relazione 

sull’andamento del Fondo Pensione Agenti nell’anno 2024, che viene lasciata agli 

atti in forma scritta per essere conservata dalla segreteria del Sindacato. Anche per 

l’annualità in corso si prevedono risultati soddisfacenti, in coerenza con tutti gli 

ultimi esercizi che hanno contribuito al consolidamento della solidità del Fondo, 

anche in ottica di lungo periodo e secondo la valorizzazione a “recinto chiuso”, 
principio di valorizzazione che nel recente passato aveva portato al 

commissariamento. Periodo che si è potuto chiudere nel migliore dei modi grazie al 

coraggioso e determinato intervento del Sindacato a guida Demozzi. A conclusione 

della relazione, seguono richieste di chiarimenti ed approfondimenti da parte dei 

presenti, puntualmente riscontrate dal Presidente Libutti. Il presidente Fonage, 

prima di lasciare i lavori, ringrazia Demozzi e l’intera squadra di Esecutivo per il 
sostegno e la fiducia dimostrati in questi anni e fornisce precisazioni sulla richiesta di 

proroga del CdA di Fonage e sulle ragioni di tale richiesta. 

Demozzi ringrazia per l’intervento e anticipa che durante i lavori odierni si lavorerà 
per la definizione dei nominativi da inserire nella lista da notificare al Fonage al più 

presto, appena aperto l’iter referendario. L’urgenza è determinata anche dal fatto 
che ritiene importante ottenere l’assegnazione di Lista n. 1. Si devono 
conseguentemente bruciare i tempi! La relazione, interrotta per permettere 

l’intervento di Libutti, viene ripresa con passaggi riguardanti alcune attività messe in 
atto dai GAA. In particolare, Demozzi propone di formalizzare una comunicazione da 

inoltrare ai Colleghi aderenti al GAZ, in risposta ad una precedente precisazione del 

Gruppo Agenti in merito alle possibilità di accesso di funzionari di compagnia al 

conto separato ex articolo 117 CAP. Segue breve discussione al termine della quale 

si delibera all’unanimità l’invio. Si considera così evaso quanto previsto al punto 7 

dell’Odg “Gestione del c/c separato agenziale; caso Zurich”.  
La relazione si conclude dibattendo internamente quanto riportato al punto 13 

dell’Odg “Partecipazione come relatori Presidenti GAZ e GAAV alla convention 
ANAPA”. Argomento principale di confronto è l’opportunità che presidenti di 

Gruppo iscritti SNA contribuiscano ad iniziative di altre Associazioni, antagoniste al 

Sindacato. Il confronto proseguirà in successivi incontri di E.N. Seguono informazioni 

su alcuni incontri istituzionali e su specifici argomenti politico sindacali e tecnici 

nonché sulla situazione di alcune Sezioni Provinciali, particolarmente critiche. Si apre 

una discussione sulla relazione del presidente nazionale. Tra l’altro viene riportata la 
voce che il Presidente prov.le di Padova Massimo Pegoraro, già candidato alla 

presidenza nazionale SNA lo scorso anno, sconfitto al Congresso, fondatore e 

presidente dell’Associazione “cambiare si può”, dimessosi da Agente Zurich, 
starebbe da tempo pianificando di svolgere l’attività di Broker, passando dalla 
sezione A del RUI alla sezione B. Ciò lo renderebbe incompatibile con l’adesione al 
Sindacato ed ovviamente con la carica di Presidente della Sezione provinciale 



padovana. Seguono commenti e considerazioni. Demozzi si augura che Pegoraro si 

dimetta da Presidente provinciale prima che detta incompatibilità si palesi, per la 

salvaguardia dell’immagine del Sindacato e dello stesso Collega. Segue ulteriore 

dibattito con interventi di tutti i presenti. 

I punti 3 e 4 dell’Odg rispettivamente “Banca della memoria” e “Costituzione GDL IA 

linee guida”, vengono rimandati ad un successivo incontro di EN, causa assenza 

giustificata di Prini, componente EN referente per argomento. 

Quanto previsto al punto 8 dell’Odg “Situazione Sezioni Provinciali” sarà oggetto di 
approfondimento al prossimo EN, alla presenza del Vicepresidente Vicario Dragoni 

avente delega per il territorio. Si affrontano comunque alcune situazioni, in maniera 

superficiale, con relativa discussione, in attesa di approfondire il tema alla prossima 

riunione. 

Il punto 9 riportato all’odg “Andamento iscritti” si considera evaso con quanto 
comunicato ad inizio relazione del Presidente Demozzi, che ribadisce trattarsi di dati 

ufficiali comunicati dalla segreteria SNA. Alcuni membri di Esecutivo esprimono 

soddisfazione per l’importante risultato esponendone la rilevanza a livello politico, 
mediatico e propriamente sindacale. Segue breve discussione. Il presidente del 

collegio sindacale Salvo Lisi chiede la parola, prontamente concessa dal PN Demozzi, 

per anticipare alcuni dati di bilancio che, se consolidati, potrebbero portare ad una 

chiusura contabile dell’anno in linea con i risultati dell’anno precedente, ad ulteriore 
riprova dell’efficacia degli interventi effettuati a livello gestionale e della 
continuazione della politica di attenzione, sui ricavi e sulla spesa, da sempre attuata 

dagli Esecutivi a guida Demozzi. 

Alle ore 13,00 si interrompono i lavori per la pausa pranzo per riprenderli alle ore 

14,45 con il brindisi natalizio con i dipendenti SNA, Ebisep e Snas Srl a cui si unisce il 

Vicepresidente Vicario Dragoni che ha raggiunto, per l’occasione, la sede SNA. 
Terminato il breve evento, il Presidente Demozzi partecipa, in collegamento a 

distanza, alla prevista trasmissione televisiva. I lavori dell’Esecutivo vengono 
conseguentemente sospesi per un’ora. Al termine del collegamento, i lavori 

riprendono regolarmente. 

Relativamente a quanto previsto al punto 6 dell’Odg “Disposizioni fiscali modelli 

presuntivi di reddito”, relaziona il Direttore Bonfanti, comunicando ai presenti 
soddisfazione per l’esito dell’incontro avuto con gli esponenti dell’Agenzia delle 
Entrate, dedicato all’evoluzione dei modelli ISA per la categoria agenziale. Dalle 

simulazioni di dichiarazioni dei redditi che si sono potute sviluppare con i funzionari, 

infatti, si sono avuti sensibili miglioramenti degli indici di affidabilità generali 

rispetto ai risultati ottenuti applicando i modelli utilizzati fino ad oggi. Seguono 

approfondimenti. 

I lavori dell’EN proseguono con le valutazioni dei presenti in merito alla 
predisposizione della lista SNA per l’elezione dei componenti dell’Assemblea dei 
delegati di Fonage ed alla predisposizione di iniziative di sostegno alla lista 



medesima. Dopo partecipato confronto, proseguito fino alle ore 19.15, si 

aggiornano i lavori alla giornata successiva. 

Alle ore 9,30 di venerdì 13 dicembre si aprono i lavori della seconda giornata con il 

perfezionamento della lista SNA per il fondo pensione agenti, con la soddisfazione di 

tutti i presenti. La lista è stata stilata con il contributo dell’intero Esecutivo, partendo 
dal concetto di riconfermare, per quanto possibile, i colleghi che attualmente 

compongono l’Assemblea dei Delegati e che hanno composto la Lista presentata 
cinque anni fa, che all’epoca ha ottenuto un ottimo risultato elettorale (86% dei 
voti). L’auspicio del presidente Demozzi è quello di ripetere lo straordinario risultato 
di cinque anni fa e, se possibile, di migliorarlo, per garantire la continuazione dello 

stretto rapporto tra SNA e FONAGE. Ricorda che attualmente il 100% della quota 

Agenti in CdA del Fonage è composto da Iscritti-delegati SNA (tre su tre) e che 21 

Delegati in Assemblea, su 24 totali, sono in quota SNA e questo grazie ai risultati 

elettorali dell’ultimo referendum.  
Circa quanto previsto al punto 5 dell’Odg “consulenti” si delibera all’unanimità di 
confermare le collaborazioni in essere, rimandando ad ulteriore approfondimento, 

da parte dei componenti i GDL competenti in materia, il rinnovo del canone per 

l’utilizzo di SNA TV - Rinnovo Licenza Annualità 2025 Canale Streaming TV dedicato-. 

In considerazione delle esigenze di viaggio di alcuni, al fine di facilitarne il rientro, si 

anticipa il contenuto delle “Varie ed eventuali” di cui al punto 12 dell’Odg, 
deliberando all’unanimità quanto segue: 

• Si delibera all’unanimità la ratifica dell’indicazione formulata dalla 
Commissione solidarietà per l’erogazione di un contributo a favore di un 

associato, di importo complessivo pari a 10.000 €; si rinvia agli atti della 

Commissione, conservati presso la Sede SNA, per ogni informazione e 

documento in merito; 

• Incasso diretto quote associative 2025. In continuità con quanto avvenuto 

negli anni passati, si autorizza l’operatività di incasso per le sezioni provinciali 

che ne hanno fatto richiesta alla direzione del sindacato come da articolo 1 

del Regolamento di attuazione dello statuto SNA;  

• Si delibera all’unanimità l’acquisizione di un “parere pro veritate” finalizzato 
ad approfondire tematiche legate alle opzioni praticabili dalle CPA, in merito a 

richieste degli iscritti per erogazioni anticipate di somme maturate sul conto 

individuale. Si delega il Presidente nazionale per l’attuazione della delibera.   
Circa quanto riportato al punto 14 dell’Odg “Rimborsi chilometrici tabelle ACI 2024” 
relaziona Vagaggini intrattenendo i componenti EN sull’opportunità di aggiornare 
l’importo del rimborso chilometrico per le missioni Sindacali, attualmente stabilito in 
0,55 € a Km. Dopo dibattito, considerando l’importo immutato dal 2012 e il 

recupero inflazionistico parametrato al periodo, si delibera all’unanimità 
l’innalzamento del rimborso a 0,70 € a KM omnicomprensivo, con decorrenza 1 

gennaio 2025. 



Relativamente a quanto riportato al punto 11 dell’Odg “Politica sindacale; Consiglio 

Direttivo” il Presidente Demozzi ricorda ai presenti che nel pomeriggio è prevista la 
riunione dell’Organo statutario, a cui sono invitati i presenti, ulteriore occasione di 

confronto con il territorio e opportunità di valutazione  del gradimento della linea 

politica dell’EN anche al fine di raccogliere suggerimenti utili per la migliore 

prosecuzione dell’azione sindacale. Segue dibattito. Interviene tra gli altri il 

vicepresidente Sterbini con considerazioni in merito ad alcune attività messe in atto 

dai GAA, sulle quali si sofferma anche Ferraro e Bullegas. Circa alcuni temi che 

potranno essere oggetto della relazione del PN al Consiglio Direttivo, intervengono 

Giardinella, Ortelli, Bazzano e Ragni. Segue confronto tra i presenti. 

Il previsto punto dell’Ordine del giorno “CCNL Aggiornamento” è rimandato al 
prossimo EN. 

Null’altro da discutere i lavori terminano alle ore 13,15. 
 

 

 

Il segretario verbalizzante Il Presidente Nazionale 

Andrea Bonfanti Claudio Demozzi 

 

 


